

# わらどん

令和6年9月24日

発行責任者  
早川北小学校  
校長 横澤敏英

## ~9人で輝こう We can do it. めざせ大成功!!~

朝晩はだいぶ涼しくなり、山の色や虫の声に本格的な秋の訪れを感じられるようになりました。四十一日間の夏休みを終え、八月三十日より二学期がスタートしました。二学期は学校の中で最も多くの行事があります。特に北小では、「わらべどんぐり祭り」を成功させるために一学期から取り組みを進めてきました。いよいよ、十月十二日(土)に本番を迎えます。

### みんなの力で「わらどん」を成功させよう!

十月十二日(土)の「わらべどんぐり祭り」本番まで、いよいよ二週間あまりとなりました。「わらべどんぐり祭り」は北小の最大行事であると共に、古くは三里小時代から続く地域に育てられてきた伝統行事でもあります。それ故にこれまで地域との関わりを大切にしてきました。しかしながらここ数年、新型コロナウイルス感染症の影響で、例年行っていた地域の皆様との交流は行わず、内容を縮小し、児童家族のみの参観とさせていただきました。



しかしながら昨年からは久しぶりに地域の方やお年寄りの皆さんにゆつくり民話劇を楽しんでもらいたいと考え、以前のように大勢のみなさんに楽しんでいただこうと、広く呼びかけをおこなっています。日程は半日の開催となりますが、お昼には、昨年同様「炊き込みご飯」と「なめこの味噌汁」を用意する予定です。十分な「おもてなし」とまではいきませんが、子ども・保護者・教職員で協力してがんばります。ぜひ、ご来場ください。お待ちしております。

子どもたちは自分たちで考えたスローガン「9人で輝こう We can do it. めざせ大成功!!」のもと、わらべどんぐり祭りを成功させようと、力を合わせて取り組んでいます。「伝統の民話劇に、全校合奏、体育部門の一輪車や北小体操の取り組み」と、やるがいっぱいで、大変なのですが、この苦勞があるからこそ成長があるのだと思います。当日は子どもたちのがんばりにぜひ、温かいご声援をお願いします。



## 充実したPTA活動になりました

九月二十一日(土)にPTA奉仕作業・親子学習会・親子活動を実施しました。

奉仕作業は、駐車場の草刈りやエアコンまわりの清掃など、普段あまり手が行き届かない場所を中心に、児童・保護者・教職員で協力して行うことができました。短い時間でしたが、参加者みなで協力して行ったのでとてもきれいになり、あらためて気持ちのよい環境で教育活動ができることをうれしく感じました。

親子学習会では、講師に新居見励(にいみ れい)さんをお招きし、「南極について」のお話を聞くことができました。新居見さんは、第六十二次南極観測隊に気象隊として参加した経歴の持ち主で、一年間南極を観測したときの体験を伝えてくれました。知らない情報がたくさんあり、子どもたちも食い入るようにお話を聞いている姿が印象的でした。



また親子活動では、親子ドッチボール大会を行いました。親子でドッチボールをする機会はあまりないので、子どもたちはうれしそうにボールを投げたり、とったりしていました。子どもたちの体育館に歓声が響き渡りました。

お忙しい中、多くのPTAの方に参加していただきました。短い時間ではありましたが、親子での有意義な時間になったと思います。

### BEANSの取り組みがばいす

北小の伝統的な教育活動の一つとして、BEANSの取り組みを継続しています。

一学期は天候の関係で野鳥公園にフィールドワークに行けないことがありましたが、九月六日(金)に二ヶ月ぶりに行くことが出来ました。子どもたちはネイチャーガイドの方々にいろいろ教えてもらいながら、自分の課題やテーマについて、熱心に調べたり観察したりしている様子が印象的でした。



### 大切にしたいと思います

公益財団法人ベルマーク教育助成財団より、児童会による長年のベルマーク集めの取り組みが評価され、教材・機器類の寄贈がありました。学校職員でいろいろ相談し、以下の総額二十万円の教材・機器類をいただきました。

- 子どもたちと大切に使用していきたいと思えます。
- いただいたものは以下の通りです
- ①電子ピアノ、②教材提示装置、③鉛筆削り二個



## 6年生地層見学に行きました

九月十二日(木)に早川南北小の六年生は校外学習として「地層見学」に行きました。

当日は県立大学の奥水先生とヘルシー美里の大西所長さんに講師をお願いし、普段なかなか見る機会のない「土地のつくり」や「断層」について学びました。

新倉断層では、太平洋プレートと大陸プレートが押し合った境目を見学しました。黒色千枚岩をたたいて割ってみたり、気に入ったものを持って来たりしました。

湯島の露頭では、緑と黒の地層が接しているところを、間近で確認できました。

八月に宮崎県沖で発生した大きな地震により「巨大地震注意報」が発令され、南海トラフ地震発生の可能性が取り上げられました。あらためて地殻変動の様子を目の当たりにし、大きな地震への備えについても考えさせられるよい機会となりました。



## お知らせ

○十月十二日(土)の「わらべどんぐり祭り」に大勢の地域の方々にご覧いただき、子どもたちに多くの励ましや温かい拍手をいただければ、ありがたいです。

当日は送迎用のバスも準備しています。ご近所お誘い合わせの上、ご来校をお待ちしております。

【問い合わせ先】 早川北小学校  
0556(20)5531



9月2日 2学期始業式



9月6日 BEANS活動



9月7日 6年地層見学



9月19日 民話劇取り組み



9月21日 PTA奉仕作業・親子学習会・親子活動のようす